
ISTITUTO COMPRENSIVO “MATTEI - DI VITTORIO” 
ANNO SCOLASTICO 2022/2023 

 
COLLEGIO DOCENTI UNITARIO 

VERBALE N.2 
 
 

In data 8 settembre alle ore 13:30 in presenza presso l’auditorium di via Togliatti per i docenti della 
Scuola dell'Infanzia e della Scuola Primaria e, in videoconferenza, presso l'aula magna della sede 
centrale per i docenti della Scuola si riunisce il Collegio dei Docenti per discutere i seguenti punti 
all’ordine del giorno: 
 
1) Approvazione verbale seduta precedente 

2) Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

3) Nomina responsabili di plesso: ratifica 

4) Referenti bullismo e cyberbullismo 

5) Individuazione e nomina/conferma animatore digitale 

6) Individuazione commissioni di lavoro: proposta 

7) Criteri individuazione docenti attività alternativa alla RC 

8) Deroghe validità anno scolastico: delibera 

9) Approfondimento materie letterarie alla Scuola Secondaria: delibera 

10) Progettazione per ampliamento offerta formativa 

11) Piano Estate II fase: moduli da tenere durante l’anno scolastico 

12) Referente d'Istituto “Scuole a San Siro”: nomina 

13) Visite guidate e viaggi d’istruzione 

14) Educazione motoria classi quinte Scuola Primaria-Riorganizzazione oraria: delibera 
15) Varie 
 
La riunione è presieduta dal Dirigente Scolastico, ing. Salvatore Longobardi. 
Svolge la funzione di segretario verbalizzante la prof.ssa Vitale. 
 
Prima di iniziare la discussione il DS chiede di apportare una variazione all’ordine del giorno, 
inserendo un altro punto: 15. Approvazione piano annuale delle attività docenti. Il Collegio Docenti, 
la richiesta del Dirigente approva all’unanimità l’inserimento del nuovo punto e di aggiungere in 
calce la variazione.   
 
Risultano assenti giustificati i docenti: Arnone, Antropoli, Covone, Martino, Perlo, Sciara, Bosio, Di 
Mauro, Raso Mirco, Canducci, Curella, Perlo, Cavagna.  
Sono presenti docenti 161 su 174 pertanto la seduta è valida. 
 
1.Approvazione verbale seduta precedente 
Il verbale è approvato all’unanimità. 
 
2. Comunicazioni del Dirigente 
Il Collegio dei Docenti calendarizzato per giovedì 22 settembre viene posticipato a giovedì 6 
ottobre  
Modalità sottoscrizione Patto educativo di corresponsabilità: non sarà più fornito alle famiglie il 
modulo cartaceo ma sul registro elettronico sarà data la possibilità di fleggare per la presa visione.  
 



3. Nomina responsabili di plesso: ratifica 

Poiché è stata riconfermata la disponibilità a rivestire nuovamente l’incarico, si nominano 
responsabili di plesso i docenti sotto elencati: 
Per la Scuola dell’Infanzia  

• Leoncavallo: Bonavita Antonietta  

• Signorelli: Ferri Silvia e Manganiello Jolanda.  
Per la Scuola Primaria 

• Togliatti: Rota Paola e Coccia Debora 

• Bizet/3: Oteri Sanny 

• Bizet 3/A: Spinelli Angela (pro tempore) 

• Milano: Marasà Manuela  
Per la Scuola Secondaria I grado: 

• Sede: Bonsanti Nicola  

• Bizet 1/A: Galullo Michela  
Si chiede la disponibilità a supportare i referenti con un docente per plesso che non sarà un vice 
del referente ma una figura di supporto. 
 
4. Referenti bullismo e cyberbullismo  
Il Dirigente chiede ai docenti Letizia Roberta e Dell’Orzo Donato, referenti uscenti, se intendono 
confermare la loro disponibilità a ricoprire l’incarico. Il docente Dell’Orzo rinnova la propria 
disponibilità mentre la docente Letizia si dichiara disponibile a far parte della commissione bullismo 
e cyber bullismo ma non a ricoprire il ruolo di referente.   
 
5. Individuazione e nomina/conferma animatore digitale 
La collaboratrice del Dirigente Letizia riferisce che il docente Raso Mirco, oggi assente, sarebbe 
ancora disponibile ma vorrebbe offrire la possibilità di fare questa esperienza ad altri colleghi. Il 
Dirigente riferisce che, vista la mole di lavoro, quest’anno l’incarico sarà annuale e non più 
triennale. A breve uscirà una circolare per le candidature.  
 
6. Individuazione commissioni di lavoro: proposta 
Il Dirigente proietta al Collegio la proposta relativa alle commissioni di lavoro funzionali alle 
indicazioni del PNRR. Alcuni gruppi di lavoro sono di nuovo inserimento ed il Dirigente ne esplicita 
caratteristiche e compiti. Tutti i docenti interessati potranno presentare la propria candidatura. Al 
più presto in contrattazione saranno stabiliti i compensi che verranno poi resi noti. Appare nel 
piano anche la commissione elettorale, per la quale non sono previsti compensi, ma il Dirigente 
vorrebbe retribuire coloro che si occuperanno del lavoro preparatorio necessario per 
l’espletamento delle operazioni della commissione stessa. Si ricorda che a fine anno tutte le 
commissioni/gruppi di lavoro dovranno rendicontare quanto fatto. Sono stati elencati in maniera 
separata anche alcuni incarichi che vengono svolti da una sola persona e questo per rendere noto 
a tutti il carico di lavoro che grava solo su alcuni docenti. A breve uscirà la circolare relativa alle 
candidature per i gruppi di lavoro/commissioni. La docente Fulco ringrazia per l’inserimento della 
figura del referente adozioni, figura da lei più volte richiesta negli anni passati. La docente 
Acampora ringrazia per la chiarezza del piano e ricorda che per la commissione bullismo le nuove 
indicazioni chiedono di realizzare una linea di prevenzione ed una relativa alle emergenze. Il 
gruppo di lavoro dovrà quindi organizzare le due azioni specifiche. Chiede inoltre perché non 
appare la figura del referente per la privacy. Il Dirigente riferisce che l’Istituto ha un DPO, il Data 
Protection Officer una figura introdotta dal Regolamento generale sulla protezione dei dati e 
responsabile della gestione dei dati. La docente Letizia fa notare che mancano alcune figure necessarie 
per la Scuola Primaria come il gruppo Invalsi o il raccordo scuola Primaria-Secondaria. Il Dirigente 
risponde che le figure citate, che sono state remunerate con i fondi del bonus merito, saranno 



argomento di contrattazione con l’RSU. Il Dirigente chiede al Collegio di esprimersi sulla proposta fatta. 
Il Collegio approva all’unanimità. 
 
7. Criteri individuazione docenti attività alternativa alla RC 
Il DS ricorda ai docenti che le ore di attività alternativa alla Religione Cattolica possono essere 
attribuite, nell’ordine indicato, ai seguenti docenti: 
1) personale interamente o parzialmente a disposizione della scuola, quindi senza oneri per 
l’Istituzione; 

2) docenti dichiaratisi disponibili ad effettuare ore eccedenti rispetto all’orario d’obbligo fino ad un 
massimo di 6 ore per le quali è previsto il pagamento delle ore eccedenti,  
3) personale supplente già titolare di altro contratto con il quale viene stipulato apposito contratto a 
completamento dell’orario d’obbligo 
4) in via del tutto residuale, personale supplente appositamente assunto 
Si ricorda che, ai sensi della Circolare Ministeriale n. 96 del 2012 la scelta di avvalersi o non 
avvalersi dell’IRC per la scuola dell’infanzia, per la scuola primaria e secondaria di primo grado, 
deve essere effettuata dai genitori all’atto dell’iscrizione, pertanto solo all’inizio di ogni ciclo 
scolastico, avendo poi valore per tutto il ciclo scolastico. E’ previsto però il diritto di modificare la 
scelta per l’anno successivo, entro il termine delle iscrizioni. 
8) Deroghe validità anno scolastico: delibera 

Visto l’art. 14, comma 7, del D.P.R. 122/2009 che recita: “Ai fini della validità dell’anno scolastico 
compreso quello relativo all’ultimo anno di corso, per procedere alla valutazione finale di ciascun 
studente, è richiesta la frequenza di almeno tre quarti dell’orario annuale personalizzato” e 
considerato che è previsto che le istituzioni scolastiche possano stabilire, con delibera del collegio 
dei docenti, motivate deroghe al suddetto limite per i casi eccezionali, congruamente documentati, 
purché la frequenza effettuata fornisca al consiglio di classe sufficienti elementi per procedere alla 
valutazione, vengono proposti i seguenti criteri di deroga per la validità dell’anno scolastico:  
● Motivi di salute documentati.  A tale scopo verranno considerati validi i soli certificati medici che 
attestino problemi di salute per non meno di tre giorni, ad eccezione di certificati o attestazioni del 
medico curante, che certifichino patologie che costringono l’alunno ad assentarsi anche per un 
solo giorno ma in maniera reiterata durante tutto l’anno scolastico.  
● Terapie e/o cure programmate.  
● Partecipazione ad attività sportive e agonistiche organizzate da federazioni riconosciute dal 
C.O.N.I.  
● Visita a familiari del paese di origine fino ad un massimo di 30 giorni.  
● Provenienza da altri paesi in corso d’anno o frequenza presso una scuola all’estero per un 
periodo dell’anno scolastico con documentazione attestante il percorso scolastico  
● Gravi motivi familiari. Il monte delle ore decurtabili viene valutato all’interno dei singoli C.d.C. in 
considerazione della specificità dei casi e della loro oggettiva incidenza sugli elementi utili affinché 
si possa procedere alla valutazione. I C.d.C. dovranno discernere la reale gravità delle motivazioni 
familiari addotte.  
● Particolari e comprovate situazioni di svantaggio socio-culturale in presenza di Piano didattico 
personalizzato. In tal caso i C.d.C. dovranno valutare l’effettiva incidenza del monte ore delle 
assenze sui livelli complessivi degli apprendimenti tenendo conto del PDP o del PEI in caso di 
alunni con disabilità certificata, e valutare il possibile impatto sul reale rischio di dispersione 
scolastica dell’alunno. Ai Consigli di Classe è demandata la possibilità di derogare al limite del 
monte ore di assenze per specifici casi di alunni inseriti in contesti socio culturali particolarmente 
svantaggiati, per i quali si ritiene che una eventuale ripetenza dell’anno presenti un significativo 
rischio di dispersione o di abbandono scolastico per l’alunno.  
● Assenze dovute ad isolamento domiciliare cautelare o a sintomi assimilabili a Covid-19 (solo se 
comunicati contestualmente all’assenza). Le assenze sono decurtabili sino al 100%.  



● Non rientrano nelle deroghe le assenze dell’alunno dovute a provvedimenti disciplinari  
Il Dirigente mette ai voti la proposta. Il Collegio approva all’unanimità. DELIBERA N.4 

9. Approfondimento materie letterarie alla Scuola Secondaria: delibera 
È utile premettere che l’attività di approfondimento in materie letterarie è inserita nel quadro orario 
del curricolo obbligatorio (art.5 del DPR 89/2009). In quanto curricolare, il docente fa parte a pieno 
titolo del consiglio di classe ed esprimerà il suo voto in caso di incertezze circa l’ammissione o 
meno degli allievi alla classe successiva o all’esame di stato. Bisogna però precisare che dal punto 
di vista dell’insegnamento impartito non esprimerà però una valutazione autonoma, ma il suo voto 
in decimi dovrà “confluire” nella votazione del docente di materie letterarie: “Approfondimento non 
è considerata come materia a sé stante e il docente incaricato di tale insegnamento non ha titolo 
ad esprimere una valutazione autonoma, bensì a fornire elementi di giudizio al docente di materie 
letterarie” nota n. 685/2010. Tuttavia, come consentito dall’articolo su citato, se l’istituzione 
scolastica, in virtù dell’autonomia, ha progettato l’approfondimento come attività laboratoriale e non 
come insegnamento si potrà riservare sulla scheda di valutazione un apposito spazio che illustri in 
maniera analitica il voto attribuito alla materia. Dalla riunione dei docenti della secondaria del 6 
settembre è emerso che si opterà per quest’ultima soluzione modificando così la scheda di 
valutazione che riportava la valutazione in decimi. Il Dirigente chiede al collegio di deliberare su 
questa variazione relativa alla scheda di valutazione della Scuola Secondaria. Il Collegio approva. 
DELIBERA N.5 
 
10) Progettazione per ampliamento offerta formativa 
Il Comune di Pioltello quest’anno ha fatto uno sforzo notevole sia con il piano del Diritto allo Studio, 
disponibile sul sito nell’area docenti, sia con i fondi accessori. Gli obiettivi da perseguire dovranno 
essere inerenti l’Agenda 2030. Oggi si indicheranno solo le tempistiche entro cui approvare la 
progettualità d’Istituto, che deve essere approvata nel prossimo Collegio del 6 ottobre, data 
funzionale anche alla presentazione di progetti da parte di docenti ad oggi ancora non in servizio. A 
breve sarà pubblicata la circolare relativa alla presentazione della progettualità. La docente Letizia 
ricorda che per i progetti che andranno a bando si devono attendere i Consigli di Classe, 
Interclasse ed Intersezione. La docente Spinelli chiede informazioni riguardo l’alfabetizzazione. 
Aleimar ha vinto alcuni bandi e quest’anno avremo molte ore a disposizione per realizzare i 
percorsi di alfabetizzazione ed aiuto compiti. A breve si terrà un incontro per distribuire al meglio la 
progettualità ed evitare che si vengano a sovrapporre percorsi simili. 
 

11) Piano Estate II fase: moduli da tenere durante l’anno scolastico 
Ad oggi ancora non abbiamo indicazioni precise da comunicare al Collegio visto che i docenti 
stanno ancora lavorando alla progettazione dei percorsi. Si daranno maggiori dettagli nella 
prossima riunione. 
  
12) Referente d’Istituto “Scuole a San Siro”: nomina 

La docente De Feo della Scuola Secondaria offre la propria disponibilità ad assumere l’incarico di 
referente di Istituto per l’iniziativa “Scuole a San Siro”. Il Dirigente formalizza l’incarico.  
 
13) Visite guidate e viaggi d’istruzione 
Sarà disponibile a breve la modulistica per le visite guidate/viaggi di istruzione. Due saranno i 
moduli differenziati per tipologia di uscita (visita guidata o viaggio di istruzione ai quali si aggiunge 
il modulo per le famiglie con indicazioni relative all’uscita e sezione per autorizzazione. 
Si invitano i docenti a far pervenire le proposte di uscite entro venerdì 21 ottobre 
Uscite programmate per i mesi di settembre/ottobre: 

Scuola Primaria: 

• 7 ottobre quattro classi II via Togliatti agriturismo Busto Garolfo (intera giornata) 

• 14 ottobre quattro classi III via Bizet Parco delle Cornelle (intera giornata) 



• 18 ottobre quattro classi V via Bizet uscita al Planetario (mattinata) 

• 24 e 25 ottobre due classi V via Togliatti viaggio a Sfruz 

• 26 e 27 ottobre due classi V via Togliatti viaggio a Sfruz 

Si informa che il progetto del Carosello di Carugate “La capsula del tempo”, ha avuto una proroga 
per la data di scadenza. Sarà quindi inviata nuovamente la circolare e si chiede ai referenti di 
rinnovare l’adesione. 
Scuola Secondaria:  

Expo Training- mercoledì 12 ottobre classi 3B, 3D, 3G, 3L   
                        giovedì 13 ottobre classi 3A, 3C, 3E, 3F, 3H 
 

14) Educazione motoria classi quinte Scuola Primaria-Riorganizzazione oraria: delibera 
Quest’anno, come dall’ultima legge di bilancio, nelle classi quinte della Scuola Primaria le attività 
didattiche verranno integrate con la presenza del docente di educazione motoria. Le ore di 
educazione motoria, pertanto, saranno affidate a docenti specialisti forniti di idoneo titolo di studio, 
e saranno aggiuntive rispetto all’orario ordinamentale di 24, 27 e fino a 30 ore previsto dal decreto 
del Presidente della Repubblica n. 89/2009. Rientreranno invece nelle 40 ore settimanali per gli 
alunni delle classi quinte con orario a tempo pieno e potranno essere assicurate in compresenza. 
Le ore di educazione motoria sono da considerarsi sostitutive delle ore di educazione fisica finora 
stabilite da ciascuna istituzione scolastica e affidate ai docenti di posto comune. Pertanto, i docenti 
di posto comune delle classi quinte non progetteranno più né realizzeranno attività connesse 
all’educazione fisica. Le ore precedentemente utilizzate per tale insegnamento verranno attribuite 
ad altre discipline del curricolo obbligatorio, come Alternativa alla Religione Cattolica, oppure 
saranno utilizzate per le coperture.  
Le attività connesse all’insegnamento di educazione motoria, affidate al docente specialista, 
rientrano nel curricolo obbligatorio e, pertanto, la loro frequenza non è né opzionale né 
facoltativa. Il docente di motorie sarà unico su tre plessi per quattro pomeriggi consecutivi, dal 
lunedì al giovedì. Il Dirigente chiarisce al Collegio che in questa sede si dovrà deliberare 
l’organizzazione oraria nei due tempi scuola, che dovrà essere necessariamente modificata. Sono 
state elaborate due proposte che si presentano al Collegio: 

1. Una mensa aggiuntiva con educatore pagato dalle famiglie con il pomeriggio per attività 
didattica 

2. Tre giornate con orario dalle 8:30 alle 13:30 e due giornate con uscita alle ore 16:30, 
soluzione che potrebbe creare qualche difficoltà alle famiglie con più figli alla primaria che 
potrebbero avere orari di uscita differenti. 

Lunedì 19 si terrà un incontro con le famiglie per presentare i due modelli e portare poi la proposta 
più votata in Consiglio di Istituto. 
La docente Acampora chiede che si voti per le singole modifiche orarie relative ai tre plessi in cui 
sono presenti le classi quinte. Il Dirigente chiarisce che sarà necessario modificare tutto l’orario 
della Primaria con la possibilità di utilizzare la compresenza, che si viene a creare tra docente di 
motoria e docente di posto comune che si occupava della disciplina fino allo scorso anno, 
sull’Alternativa o sulle disposizioni.  
La docente Rota considera grave questa novità e chiede che sia messo a verbale che con questa 
riforma viene tolta ai docenti della Primaria la possibilità di completare un lavoro alternativo e 
trasversale durato quattro anni e interrotto per dare cattedre ai professori di motoria che altrimenti 
resterebbero senza lavoro. 
La docente Acampora chiede se la parola “anche,” citata dalla normativa quando si riferisce al 
tempo normale, prevede “anche” la possibilità di attuare le compresenze e se si sta chiedendo di 
votare per evitare la compresenza e optare per alternativa e disposizioni. Il Dirigente ritiene che la 
parola “anche” faccia intendere che i docenti potranno essere utilizzati anche diversamente dalla 
compresenza. Il docente di motoria non è definito chiaramente “titolare” sulla disciplina ma è detto 
specialista a cui vengono attribuite le due ore di motoria e pertanto entrerà a far parte del team con 
l’obbligo della programmazione e con la medesima retribuzione dei docenti della Scuola Primaria. 
Acampora chiede che si facciano due votazioni disgiunte. Il Dirigente chiede ai docenti che, in 
maniera solidale, approvino che la compresenza in tutte le classi quinte sia restituita come 



disponibilità o alternativa. Non raggiungendo un accordo e dopo accesa discussione si decide di 
non andare al voto. 
 
15. Approvazione piano annuale delle attività docenti 
Il Piano delle attività, presentato nelle singole riunioni d’ordine, viene approvato all’unanimità   
 
16) Varie 
Il docente Bonsanti lascia la gestione richieste premi ottenuti con le raccolte punti Coop, 
Esselunga e Amazon. Si invitano i docenti a candidarsi per questo incarico. 
 
Il Dirigente informa che i plessi che non sono stati individuati come sede di seggi elettorali saranno 
aperti e lì le lezioni si svolgeranno regolarmente.  
 
 
Conclusa la trattazione dei punti all'ordine del giorno la riunione si conclude alle ore 16:35. 
 
 
 
 
 
 
      Il segretario           Il Dirigente 
 
…....................................          ............................................. 


